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Nous sommes dans une civilisation de liberté, et c’est tant mieux ! La tolérance est 
une valeur qui nous permet de respecter les convictions des autres. Mais il ne fau-
drait pas, nous-mêmes,  glisser dans l’indifférence, ni devenir le caméléon qui prend 
les couleurs du jour et les modes du temps. Alors, nous sommes invités à regarder 
Jésus-Christ, homme libre , sa famille et notre Église aujourd’hui.  
 

JÉSUS-CHRIST, HOMME LIBRE 
Jésus quitte son village de Nazareth pour être baptisé par Jean le Baptiste, nous rap-
porte l’évangile de Marc. Au sortir de son baptême, il entend cette voix venue du 
ciel : « C’est toi, mon Fils bien-aimé, en toi j’ai mis tout mon amour ». Poussé par 
l’Esprit, il part au désert quarante jours, le temps de la conversion intérieure. Édu-
qué dans la religion juive ,  Jésus ne va pas « abolir » la Loi mais la compléter, l’ac-
complir, la parfaire. Désormais rien n’est sacré, sinon Dieu et l’homme. Les seuls 
critères qui peuvent déterminer l’action du Christ, c’est tout ce qui va dans le sens 
de la vie et l’amour. C’est le fondement de son enseignement et de sa pratique. 
Alors les foules viennent à lui. Dans la maison où il se trouve, celle de Pierre vrai-
semblablement, les gens sont si nombreux qu’il n’est pas possible de manger. Ses 
proches s’inquiètent : « Il a perdu la tête », disent-il, et veulent se saisir de lui. Agir 
selon sa conscience, aller à l’encontre de ceux qui pourraient favoriser l’exclusion, 
l’injustice, la violence ou la mort, n’est-ce pas faire preuve de notre liberté, de vivre 
pleinement   notre qualité de fils de Dieu ? 
 

LA FAMILLE DE JÉSUS 
Jésus s’est engagé sur cette voie de la vie et l’amour . Ne nous étonnons pas qu’il 
entre en conflit avec sa famille de Nazareth qui veut le protéger ; en conflit, aussi, 
avec les scribes de Jérusalem, partisans radicaux , qui l’accusent de mépriser la Loi. 
Ils l’accusent d’être possédé par le chef des démons, Belzébul.  Raisonnement ab-
surde. Le chef pourrait-il être divisé contre lui-même ? Jésus se présente comme 
« l’homme fort » capable de maitriser celui dont il a repoussé les attaques au lende-
main de son baptême. Il est question du « blasphème contre l’Esprit » qui est d’ac-
cuser Dieu d’œuvre démoniaque. Devant la démarche intempestive de sa famille, 
Jésus en profite pour rappeler quelle est sa véritable famille ; non pas ceux qui sont 
proches par les liens du sang mais ceux qui font la volonté du Père comme nous le 
voulons chaque fois que nous récitons le « Notre Père ». 
 

NOTRE ÉGLISE,  AUJOURD’HUI 
L’Église, que nous sommes, cette part d’humanité que le Christ a choisie pour révé-
ler l’amour du Père à tous les hommes nos frères. Sommes-nous assez hardis, cou-
rageux, parfois au risque du mépris, de l’exclusion ou de la persécution, pour refuser 
et dénoncer le mensonge, l’individualisme, l’égoïsme, l’injustice, la corruption sous 
toutes ses formes ? Le Christ, à la suite de bien des prophètes, nous a ouvert la 
voie :  il ne veut pas enfermer l’homme dans le « religieux », dans sa famille ou sa 
patrie,  mais il veut que ses frères, les hommes,  s’ouvrent à une charité universelle. 
Le « péché contre l’Esprit » est justement le refus de l’amour. C’est le risque de la 
liberté. On ne peut contraindre quelqu’un à aimer. L’Évangile est une proposi-
tion : « Si tu veux… » Mat  (19,16). Le pape François nous invite, toute cette année et 
l’année prochaine, à vivre la Synodalité. Cette synodalité peut déjà être amorcée ou 
confortée par toutes les rencontres actives que nous vivons dans le cadre de notre 
paroisse et de notre diocèse. Invités à la Fraternité par l’Église et aussi par notre Ré-
publique, chaque Eucharistie nous aide à mieux vivre nos engagements  de citoyens 
et de fils de Dieu .  
AMEN                  Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

CHAPELET    
 

17h à 19h Tous les jeudis 
à St JM Vianney (À l’église salle HLA) 

 

12h à 13h Tous les vendredis 
à l’église St Martin 

FOYERS de la PAROLE 
Vendredi 14 juin  

 

Quartier St JM Vianney  A 20h30  
 Famille BAZERBES- 06 87 76 84 24  

 
Quartier St Martin - 20h30 

Famille  DEBLED - 06 23 12 00 10 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

Mercredi 12 juin 20h30 
St JMV (salle HLA) 

MESSES DU WEEK-END 
 
 

 Samedi 15 juin 
- 18h30 à St JM Vianney 
           

    Dimanche 16 juin  
 

- 9h30 à St Jacques 
 Messe d’au revoir de père LESBATS  
 suivi d’un verre de l’amitié 
 

 

-11h à St Martin 
Messe des professions de foi du secteur 

PRÉSENTATION/DÉBAT  
Le cri de la terre et des frères 

 

Vous êtes tous les bienvenus 
pour la deuxième soirée d'initiation  

à la spiritualité écologique  
de notre pape François.  

Venez ouvrir vos cœurs à l'appel que Dieu 
nous fait entendre aujourd'hui  

accompagnés par Louise et Camille  
qui animeront cette soirée.  

Rendez-vous  les 12 et 19 juin à 20h15  
au centre pastoral St JM Vianney  

23 rue Félix Pessac 

NUIT DES ÉGLISES 
22, 23 et 24 JUIN 2024 à PESSAC 

 

EGLISE ST JACQUES 
22 juin 15h30-16h Chorale Africaine 

16h-17h Conférence «  Les Méridiennes » 
17h Pause musicale 

 

EGLISE ST MARTIN 
22 juin 14h-16h/17h-18h et le 23 juin 14h18h 

Visite guidée du clocher de l’église 
23 juin 19h-21h Concert « Trio de flûtes et 

groupe vocal ensemble 2 poche 
24 juin à 21h Concert  

« Ensemble vocal « Jubilate » 
 

EGLISE ST JM VIANNEY 
23 juin 16h30-18h30 Conférence  

« La belle histoire des cathédrales » 
 

ENTRÉE LIBRE ET GRATUITE 



 

PSAUME  :  129 (130), 1-2, 3-4, 5-6ab, 7bc-8 
 

R/    Près du Seigneur, est l’amour ; près de lui, abonde le rachat .  
 
 

Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur, 
Seigneur, écoute mon appel ! 

Que ton oreille se fasse attentive 
au cri de ma prière ! 

 

Si tu retiens les fautes, Seigneur, 
Seigneur, qui subsistera ? 

Mais près de toi se trouve le pardon 
pour que l’homme te craigne. 

 

J’espère le Seigneur de toute mon âme ; 
je l’espère, et j’attends sa parole. 

Mon âme attend le Seigneur 
plus qu’un veilleur ne guette l’aurore. 

 

Oui, près du Seigneur, est l’amour ; 
près de lui, abonde le rachat. 
C’est lui qui rachètera Israël 

de toutes ses fautes. 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 3, 20-35) 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture  du livre de la Genèse (Gn 3, 9-15) Frères et sœurs, cette semaine nous avons commencé avec une quinzaine d’entre 
nous le parcours d’initiation à l’écologie de François. J’utilise à dessein ce terme un 
peu familier pour bien marquer qu’il s’agit de l’écologie de Dieu, celle inscrite au 
cœur de la sagesse biblique : c’est bien par la porte de la Bible que le parcours que 
nous avons initié nous fait entrer dans le monde dans lequel nous vivons, avec ses 
formidables potentialités et ses redoutables enjeux.  
L’écologie de François, c’est l’écologie de Dieu, car le premier écologiste et le plus 
convaincu, c’est Dieu lui-même, lui qui, dès l’origine, invite l’homme à cultiver et gar-
der le jardin.  
Il confie explicitement la terre pas seulement à Adam, Eve mais à tous les humains à 
venir. Clairement, dans le second récit de la création, chapitre deux du livre de la Ge-
nèse, la première mission de l’homme est de prendre soin de la terre, le jardin de 
Dieu.  
Il est invité à le cultiver, c’est-à-dire à transformer la terre afin qu’elle puisse donner 
ce qu’elle porte en elle et qui n’attend que le travail de l’homme pour apparaître. Tra-
vailler la terre afin qu’elle puisse donner le meilleur d’elle-même et non la contraindre 
en lui arrachant malgré elle les ressources qu’elle porte.  
Il est invité à garder le jardin, transformer en préservant, sans violence, mais aussi 
intégrer, garder avec soi, aimer cette terre, aimer ses habitants vivants comme moi. 
La convergence des pensées sur ce sujet est édifiante : sagesse philosophique et bi-
blique témoignent que la condamnation de l’homme vient de son refus de limiter ses 
désirs. Le symbole du fruit dans le livre de la Genèse est l’expression de cette convoi-
tise d’une liberté infinie, qui n’est autre que le rêve d’un pouvoir sans limites.  
Garder vient mettre la bonne limite à ce pouvoir de transformation reçu de Dieu, li-
mite qui vient de l’horizon même de l’exercice de ce pouvoir, car dans le regard de 
Dieu, le pouvoir de l’homme est serviteur de la plus importante des finalités, la com-
munion : la communion de l’homme avec Dieu, des hommes entre eux et de l’homme 
avec ce dont il fait radicalement partie, le monde physique et la famille des vivants. 
On découvre alors que le dessein de Dieu est bien écologique mais d’une écologie 
intégrale car intégrante de tous et responsable pour l’avenir de ceux qui ne sont pas 
encore là.  
Oui, Dieu est le premier écologiste, car le monde qu’il a créé est divers et cependant 
entrelacé vitalement et spirituellement, car l’interdépendance vitale n’est pas suffi-
sante pour un monde né du désir de Dieu.  
Notre monde est dès l’origine pensé par Dieu comme un grand écosystème ultime-
ment spirituel, un monde en écosystème spirituel pérenne et éternel, celui de la com-
munion dans la charité, « fruit » excellent « de la terre et du travail des hommes ». 
Frères et sœurs, donnons du temps à Dieu pour contempler et comprendre cela.  
 
Bien fraternellement, 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

Célébrant : 

Assemblée : 

 

MESSES DEMANDÉES 
Samedi 8 juin -18h30 à St JM Vianney     
  - Messe d action de grâce pour les  60 ans de Marie-Georgette KOUMBA  
Dimanche 9 juin - 9h30 à St Jacques 
    - Messe d action de grâce pour les  60 ans de Marie-Georgette KOUMBA  
Dimanche 9 juin - 11h à St Martin   
  - Messe d action de grâce pour les  60 ans de Marie-Georgette KOUMBA  
  - A la mémoire de Marcel PEY - de Pierre DOUX  

PRÉSENTATION à la communauté  (en vue du baptême)  
À St JM Vianney : Simon GRATADOUR  

BAPTÊMES  
Anaïs SANCHEZ - Lenny DOMINGUEZ  

OBSÈQUES  
Maurice MONNEY - Françoise DUZON  

DEUXIÈME LECTURE :  Lecture de la lettre de St Paul  aux Corinthiens (2 Co 4, 13 – 5, 1) 


